



ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

lutte contre les feux de forêt

Question au Gouvernement n° 2188

Texte de la question

LUTTE CONTRE LES FEUX DE FORÊT

M. le président. La parole est à M. Anthony Cellier.

M. Anthony Cellier. Ma question s'adresse au ministre de l'Intérieur.

Monsieur le ministre, cet été encore, des milliers d'hectares de garrigues, de pinèdes et de forêts ont brûlé dans les départements méditerranéens. Mais les feux se sont également multipliés partout en France, dans des départements jusque-là moins touchés : la Creuse ou la Charente-Maritime, par exemple.

Les risques d'incendies vont se multiplier et s'intensifier, en France comme ailleurs. Ce sont là des conséquences de sécheresses et de canicules, elles-mêmes amplifiées par le réchauffement climatique. Dans mon département, le Gard, on compte près d'un millier de feux et ce sont plus de mille hectares de forêts qui ont brûlé. Ce sont des habitations, des exploitations agricoles, des champs, des outils de travail qui ont été endommagés ou détruits.

Mais le 2 août, en plein cœur de l'été, c'est une vie que nous avons perdue : celle d'un de nos pilotes, Franck Chesneau, pilote d'un Tracker 22, qui luttait ce jour-là avec ses collègues, au sol comme dans les airs, contre l'incendie de Générac (*Mesdames et messieurs les députés se lèvent et applaudissent.*)

Franck est la définition même du héros. Je veux ici, devant et avec la représentation nationale, lui rendre hommage et avoir une pensée particulière pour sa femme Eva, ainsi que pour ses deux enfants, Tom et Lola. Je veux aussi saluer nos pompiers, nos services de la sécurité civile et nos forces de l'ordre qui luttent sans relâche contre les feux et protègent ainsi les populations avec l'abnégation et le professionnalisme qui les caractérisent.

Face à cette saison d'incendies particulièrement virulente, à l'heure où une partie de notre flotte aérienne est au sol, pouvez-vous, monsieur le ministre, nous informer quant aux moyens engagés, mais également à ceux qui seront mis à la disposition de la lutte et de la prévention des incendies, ainsi quant aux mesures de répression prises face aux actes malveillants ? (*Applaudissements sur tous les bancs.*)

M. le président. La parole est à M. le ministre de l'intérieur.

M. Christophe Castaner, ministre de l'intérieur. Cette année, vous l'avez dit, les feux de forêt ont tout particulièrement – mais pas uniquement – touché le sud de la France. À l'occasion de votre question, vous avez souhaité, monsieur le député, et je vous en remercie, évoquer la mémoire de Franck Chesnot. Cet hommage de la représentation nationale constitue une évidence pour celles et ceux qui, comme vous, sont des femmes et des hommes du sud. Nous savons qu'au cœur de l'été, dans la torpeur de la chaleur, chaque fois que nous

entendons dans le ciel le bruit d'un Tracker, d'un Canadair, d'un Dash, une angoisse nous prend au ventre car nous savons que ça brûle quelque part.

Nous connaissons l'engagement exceptionnel de Franck Chesneau, que j'avais rencontré quelques semaines avant le drame, avec l'ensemble de ses camarades. Il était apparu totalement passionné, dévoué, prêt à intervenir à n'importe quel moment du jour, bien sûr, mais aussi quelquefois de la nuit, en prenant des risques considérables. C'est ce qu'il a fait ce jour-là, le 2 août, pour sauver un mas. Il est intervenu, un accident est arrivé et il nous a quittés. Je vous remercie du fond du cœur de votre hommage.

À travers votre question, vous évoquez cette saison si difficile que nous avons connue : 7 200 hectares de forêt ont brûlé mais aussi 13 337 hectares de chaumes, partout en France. Si nous avons besoin d'indicateurs concernant le réchauffement climatique, voilà l'un d'entre eux. Alors oui, nous devons réagir. C'est la raison pour laquelle il est indispensable de conforter, de renforcer notre flotte aérienne. Il y a quelques semaines, sur la base de Nîmes-Garons, j'ai accueilli le nouveau Dash. Deux autres Dash viendront compléter nos forces dès l'année qui vient. Ce sont huit Dash en tout qui seront mobilisés, nous permettant ainsi d'adapter notre force d'intervention, en appui de nos pompiers au sol qui accomplissent eux aussi un travail extraordinaire.
(Applaudissements sur les bancs des groupes LaREM et MODEM.)

Données clés

Auteur : [M. Anthony Cellier](#)

Circonscription : Gard (3^e circonscription) - La République en Marche

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 2188

Rubrique : Sécurité des biens et des personnes

Ministère interrogé : Intérieur

Ministère attributaire : Intérieur

Date(s) clé(e)s

Question publiée au JO le : [11 septembre 2019](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le [11 septembre 2019](#)